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重点

大学生就业报到证酝酿取消
人社部已向国务院提交报告

本报济南10月25日讯(见

习记者 李钢 记者 刘爽)

“我们已与相关部门协调，

并向国务院提交报告，建议

取消毕业生就业派遣、报到

证等。”25日，在第十七届全

国副省级城市毕业生就业工

作联席会议上，国家人力资

源和社会保障部就业促进司

副巡视员尹建堃说。

25日，第十七届全国副
省级城市毕业生就业工作

联席会议在济南召开。尹建

堃在会上说，“目前实行的

毕业生派遣、报到证等以及

与之相关的干部身份制度

等成为阻碍大学生就业的

因素之一。”他分析说，一方

面干部身份制度影响了毕

业生的就业观念，现在有许

多私营企业因无法解决户

口、档案等问题而使许多毕

业生“避而远之”。另一方面

也造成了就业的不平等，与

现在市场化就业体制不相
适应。

随着就业体制的市场

化，就业渠道的多元化，“我
们现行的毕业生三方协议、

派遣、报到证等与现行的

‘就业促进法’、‘劳动合同

法’等法律法规存在不协调

情况。”尹建堃表示，报到证

原本附加的许多职能完全

可以被取代。

据悉，在今年两会上，

就有政协委员指出，就业协

议书或劳动合同完全可以

在不用就业报到证的情况

下，作为接收毕业生、转接

人事档案、迁移户口的依

据；毕业生毕业证也完全能

证明毕业生身份。尹建堃

说，人力资源和社会保障部

已与相关部门协调，并向国

务院提交报告，建议取消毕

业生派遣、报到证等。

烟台苹果收购价“尾盘飙升”
一级果每斤涨了1块多，创历年新高

本报烟台10月25日讯(记者 吴永功)

“从栖霞种植红富士开始，价格就从来没有

这么高过。”25日下午，烟台栖霞蛇窝泊镇招
商办主任张桂新说，“谁都没想到，今年价格
会这么高。”

有“中国苹果第一镇”之称的蛇窝泊镇，

其苹果产量占栖霞产量60%以上，而栖霞又

是烟台苹果的主要产地。进入10月底，蛇窝
泊镇的苹果收购进入尾期。与往年不同的

是，今年的收购价格节节攀升。

“今年好苹果比去年贵五六毛。”该镇荷

叶村果农老林说。市场上的价格证实了老林

的话。以80mm规格的一级果为例，10月6日

记者前往栖霞采访时，每斤收购价在2 . 4元

至2 . 7元之间。10天之后，同规格红富士的价

格上涨到3 . 1元至3 . 5元之间。25日，记者再

次来到这个市场，同规格红富士的价格已经

达到3 . 5元到3 . 8元之间。

“一斤红富士卖到三块六七，比去年贵

了1块左右。”熟悉苹果产业和市场情况的

蛇窝泊镇招商办主任张桂新说，谁都没有料

到，今年苹果价格会如此之高。该镇纪委书

记衣树洋曾任该镇常务副镇长，分管农业经

济，熟悉苹果市场。衣树洋说，今年红富士的

价格，几乎在所有人的预料之外，创造了烟

台红富士苹果的价格纪录。

如此高价，果农和果商都有些吃惊。因

天气原因，烟台苹果普遍减产，果农老林一

开始挺担心收入减少。后来，看到收购价格
一路走高，他心里踏实了很多。不过随着价

格的持续走高，他开始有些不相信自己的眼

睛和耳朵，“一斤卖到三块六七，啥时候也没

卖过这么高的价。”与果农一样，果商也完全

没有料到，价格会越来越高，受访的多名果

商对如此高的价格既感到意外，也有些担

忧。山西果商李老板反复对记者说，今年的

收购价格“实在是太疯狂了”，“市场风险很

高”。

“说实在的，这个价格有
点儿偏高。”张桂新说，因为
倒春寒，加上持续低温，导致
烟台苹果产量总体降低。“苹
果有大小年之分，今年正好
是小年。一般来说，赶上小年
的苹果，价格上浮20%左右是
比较正常的。”

高价除了产量减少的原
因，是否有人炒作呢？果商和

政府对此都予以否定。他们
向记者分析了这次高价的由
来。

一些熟悉行情的果商，

在2009年秋天以2 . 5元/斤的
价格收购了80mm规格以上
的苹果，然后冷藏至今年四五
月并推向市场，此时零售价在
6元左右。“除去冷藏成本，大
赚！”

获悉有利可图后，更多的
果商加入进来。然而，今年天
气异常，水果产量受到很大影
响，为了抢到货源，果商们打
起了“价格战”。记者了解到，

从收购一开始，定价就高于往
年。“你3块，我就3块1；你3块
1，我就3块2……”收购价格一
路上扬，终于达到看起来很疯
狂的价位。 （吴永功）

今年苹果收购价格创下
历史新高，明年零售市场的
价格会不会上涨呢？

记者了解到，目前在烟
台当地，苹果的零售价已经
上升了1到2成。外地果商收
购的苹果要等到明年四五月
份才会推出。到时，苹果价格
会不会大涨呢？

来自广东梅州的邱老板
经营烟台苹果的批发生意已
经有十多年了，言及未来的
苹果市场，他愁云惨淡，“今
年的市场风险从来没有这么
高过。”他说，“今年的买卖最
不好做了。你想，如果七八块
钱一斤，那就意味着三四块
钱一个苹果，有几个人吃？”

因为对市场很是担忧，

为了降低风险，他与其他不
少果商一样，压缩了今年的
收购量。“去年我收了200万
斤，今年只收60万斤。”即使
如此，在谈话中，他依然难掩
心头的忧虑，“风险太大了。”

采访中，蛇窝泊镇政府
的衣树洋、张桂新也说，对于
明年的苹果价格走向，现在
不好预测。“苹果市场现在来
看是扑朔迷离，没法捉摸。”

（吴永功）

果商和政府否认有人炒作

明年零售价

会不会大涨？

10月6日，在栖霞蛇窝泊镇荷叶村，一位江苏果商收购了大量的红富士苹果（资料片）。

本报记者 赵金阳 摄

格疑问


